
 

REDE EQUIDADE  
(Acordo de Cooperação Técnica nº 2021/0235)  

15ª Reunião do Comitê Coordenador  

2023 

Data: 27/09/2023 (quarta-feira)  

Horário: 15h às 16h 

Local/ferramenta: Videoconferência Plataforma Microsoft Teams  

1. PAUTA  

Nº  Descrição 

1 Execução do Plano de Ação – Grupos de Trabalho 

2 Proposta de evento no mês de outubro 

3 
Deliberação: aprovação da programação do II Seminário de Direitos Humanos na Gestão 

Pública: Diversidade, Equidade e Inclusão  

4 Informes gerais 

2. PARTICIPANTES  

Nº Nome Instituição 

1 
Maria Terezinha Nunes, Lui Teixeira Oliveira, 

Jeniffer Cardoso Ferreira e Stella Maria Vaz  
Senado Federal/SF 

2 Andreia Siqueira 
Tribunal de Justiça do Distrito Federal e dos 

Territórios/TJDFT 

3 Marcela Timóteo de Oliveira Tribunal de Contas da União/TCU 

4 Rodrigo Fernandes Morais Ministério Público do Trabalho/MPT 

5 Rafaela Di Sabatto Guerrante 
Instituto Nacional da Propriedade 

Industrial/INPI 

6 Marina Albuquerque de Andrade Fleury Conselho de Justiça Federal/CJF 

7 Fabiana Andrade Gomes e Silva Conselho Nacional de Justiça/CNJ 

8 Cristiano de Sousa Nascimento Superior Tribunal de Justiça/STJ 

Ausência justificada: Márcia Figueiredo (Ministério de Minas e Energia) 

3. ASSUNTOS TRATADOS  

No dia vinte e sete de setembro do ano de 2023, às 15 horas, teve início a décima quinta reunião virtual 

do Comitê Coordenador da Rede Equidade, contando com as presenças acima nominadas. A 

coordenadora da Rede Equidade, Maria Terezinha Nunes, saudou as/os presentes e deu início à reunião, 

conforme registro que segue. Antes de entrar na pauta, propriamente dita, a Coordenadora da Rede 

comentou sobre o retorno do horário das reuniões para as 15h, em razão das dificuldades de presença 

para vários/as integrantes no horário das 17h; ao final ficou deliberado manter as reuniões para a quarta-

feira, como de costume, as 15h.  Item 1. Execução do Plano de Ação – Grupos de Trabalho. Passada 

a palavra para a atualização das ações do GT-1, Andreia Siqueira informou que Marcia Figueiredo estava 

no momento em uma reunião do Ministério das Mulheres, com a finalidade de acompanhar as discussões 

do Plano Nacional de Políticas para as Mulheres e que os detalhes serão repassados na próxima reunião; 

quanto a ação que trata sobre os normativos internos, informou que encaminhou, via email, solicitação 

a todos os partícipes para que enviem os links de normatização de práticas de inclusão da diversidade e 

equidade em suas instituições para serem catalogadas e posteriormente compartilhadas. A coordenadora 

solicitou ao Rodrigo o agendamento da visita técnica ao MPT, o qual ficou de repassar posteriormente; 

Marielle, representante do CJF, se apresentou aos colegas e, na sequência, a coordenadora informou do 

andamento dos trabalhos da Rede, inclusive as adesões e as visitas técnicas, expressou o quanto as visitas 

técnicas têm sido produtivas, mencionando os participes CD, SGB, INPI, STJ, cujas visitas já haviam 



 

sido realizadas. Quanto a atualização do GT-3, Maria Terezinha abriu a estrutura do seminário até o 

momento e leu para todos/as o que já estava definido; Marcela respondeu algumas dúvidas sobre os 

intervalos entre painéis e os partícipes que já confirmaram presença no Seminário; Andreia Siqueira 

pediu a palavra para compartilhar algumas questões que surgiram na visita ao STJ, a primeira é o 

questionamento sobre o Modelo IDE, se foram realizadas consultas a especialistas externos e, a segunda 

questão, é se a composição da Rede é diversa e pediu atenção na composição do Seminário, 

considerando que o Plano de Ação prevê essa observância; após debate e reflexões, pontuada pela 

preocupação de Marcela e das demais quanto a baixa representatividade de pessoas negras na Rede e 

quais medidas podem ser tomadas para uma composição mais diversa, Andreia Siqueira sugeriu fazer 

parte da pauta da acolhida aos interessados na adesão à Rede, alguma recomendação, por meio de ofício 

ou e-mail, de que as/os representantes sejam pessoas envolvidas com a pauta dentro da instituição  e 

que, preferencialmente, representem gênero e raça; a coordenadora informou que fará uma minuta de 

texto e o trará para reflexão do grupo. Item 2. Proposta de evento no mês de outubro. Quanto a 

proposta de evento no mês de outubro, a coordenadora comunicou que a ideia era sugerir um evento 

para o mês do/a servidor/a, mas que dada a intensidade das visitas técnicas não foi possível adiantar as 

providências e estruturar o evento; Andreia comunicou que em outubro o TJDFT faz o FestSaude, com 

diversas atividades, e que nesse ano o evento será online e com características de capacitação. Item 3. 

Deliberação: aprovação da programação do II Seminário de Direitos Humanos na Gestão Pública: 

Diversidade, Equidade e Inclusão. Após amplo debate, foi aprovada a estrutura do Seminário, mas 

com a ressalva que ainda faltam alguns nomes. Andreia pontuou que todos/as os/as moderadores/as 

devem ser indígenas ou pessoas negras. Marcela fez recomendação a todas/os representantes para o 

envio dos dados faltantes e seja feita uma pré-reserva das autoridades para a Mesa de Abertura. Item 4. 

Informes Gerais. A coordenadora informou que os GTs têm trabalhado intensamente e, por isso, 

teremos apenas uma reunião no mês de outubro, dia 18 de outubro; Andreia Siqueira, ao final, trouxe 

algumas reflexões: 1- que o primeiro plano de ação já está caminhando para a conclusão (2024) e que, 

assim, precisaremos prospectar novas ações, pensar em ações de médio prazo, mas é importante que 

cada órgão reflita sobre o que quer colocar no novo plano; 2- quanto à carga de trabalho no 

administrativo e coordenação, sugeriu que pensemos em criar comitês fixos, divididos por temáticas. A 

coordenadora pontuou que as adesões estão acontecendo e, assim, teremos mais pessoas na Rede; 

Passada a palavra para a Rafaela Guerrante, fez agradecimentos pela visita técnica e pela presença no 

evento do ENAPID, promovido pelo INPI, informou que houve excelentes desdobramentos, que foi rica 

a troca e que a presença do Serviço Geológico do Brasil foi riquíssima; que é um modelo que funciona 

muito bem; a coordenadora agradeceu e sugeriu pensar em incluir essas visitas no próximo plano da 

Rede; ao final informou que, em desdobramento do evento do INPI, a Rede Equidade foi convidada 

para apresentar em reunião promovida pelo Ministério da Inovação e Gestão, com diversos gestores 

presentes e que Marcela Timóteo nos representará. Após agradecimentos à participação de todas/os e 

nada mais havendo a tratar a reunião foi encerrada às 16h03min. Ata redigida por Maria Terezinha 

Nunes do Senado Federal, e enviada por e-mail para validação eletrônica das/os presentes. 

 

 
 


